



90-9633-97

GAB.PRES. 0332/90

Santiago, Mayo 17 de 1990

Señor
Belisario Velasco Baraona
Subsecretario del Interior
Presente

Estimado Belisario:

Te adjunto fotocopia de carta llegada a estas oficinas, me gustaría que la leyeras y dieras tu opinión al respecto, por cuanto en ella, el Sr. Acevedo, se refiere a tu persona.

De la respuesta que envíes depende que la carta sea remitida al Alcalde de Arica.

Recibe mis cordiales saludos,

Carlos Bascuñán Edwards
Jefe de Gabinete

CBE/ppc

c. c. : Arch. Corr. Correspondencia

Arica, 6 de Abril de 1990.

Excmo. Señor
Presidente de la República de Chile
Don PATRICIO AYLWIN AZOCAR
Palacio de la Moneda
Santiago.

Excmo. Señor:

He dejado pasar estos días antes de dirigirme a VE. para desearle el Gobierno de transición con el que SE. y todos los chilenos hemos soñado y deseado. Serán 4 cortos años durante los que se deberá volver a los cauces democráticos - No Marxistas - por que esta gente tiende a confundir, sin desestabilizar todo lo bueno logrado después de tantos sacrificios compartidos.

Durante la Unidad Popular fuí Dirigente Sindical - Presidente de Sindicato de Viajantes de Arica y Director Nacional de la Federación Nacional. Fuí Dirigente Poblacional en la Población Salvador Allende G. hoy Cabo Aroca. Dirigente CUT. y CEPCH. y Secretario General del PN. todo ésto en la Ciudad de Arica. Me olvidaba de lo principal Secretario del Comité de Defensa y Desarrollo de Arica.

De lo anterior, si tiene buena memoria podrá dar fé don ANDRES ZALDIVAR LARRAIN, con quien libramos una de las primeras batallas contra el Comunismo acá, en contra del Senador LUIS VALENTE ROSSI quien, las emprendió en contra del Sr. Zaldivar en aquel entonces Ministro de Hacienda. Allí intervine en su favor y desde ese momento hasta el 11 de Septiembre de 1973 me mantuve en contacto con la DC. en la defensa de Ideas y Principios Comunes superiores. Tuve también trabajando en mi Oficina a Don JORGE CHANLNG GUARDADO cuando nadie lo recibía durante este Gobierno Militar, no molestándome cuando el Subsecretario BENISARLO VELAZCO estuvo relegado en Futre y Chamong subía a verlo, por ello le pido que intervenga pues están medios peleados por que Jorge no aceptó la Gobernación de Parinacota. A este hombre CUIDELO presidente y ofrezcale algo en el Puerto donde fué administrador, el hombre vale y se lo digo yo que no soy su Camarada.

Estoy escribiéndole por que soñé que conversaba largo con VE.

Tengo 60 años, luché durante tres años. Me mantuve en Receso y solo volví a luchar en 1982 quién sabe si demasiado tarde pero las cosas estaban por darse así y así deben aceptarse. Como bien dice don MODERATO COLLADOS NUÑEZ en su libro, el político debe velar primero por SU PATRIA, segundo por SU CIUDAD y por último por SU PARTIDO. En base a ello debo decirle que Arica durante estos últimos 36 años, desde 1953 en que don CARLOS IBANEZ DEL CAMPO decidiera darle la condición de Puerto Libre con el Decreto 303 ha sufrido 6 fuertes cambios cual de todos más radical que la han desestabilizado de su posición de Ejemplo en América y Centro obligado de la Integración de los Pueblos vecinos de Bolivia, Perú, Norte Argentino, Paraguay etc.

De acuerdo a la Legislación Vigente, tenemos herramientas suficientes para surgir y quien sabe si con más fuerza pero ... falta:

- 1o. Devolverle la condición de Provincia con Categoría de Región y mejor aún REGION FRONTERA. Única forma que pueda enfrentar situaciones como Cierres de Frontera, Cambiarios, Zonas Franca de Tacna etc.
- 2o. Devolverle un organismo que como la Junta de Adelanto de Arica administre ciertos fondos como el 50% de Tributos y Aranceles y haga nuevas obras. Para lo cual habría que reflotar la Ley 13.039. Esto lo prometieron todos los Candidatos de la Concertación.
- 3o. Desaduanar los Automoviles y vehículos en general ingresados por Leyes anteriores para dejar que se cambien modelos creando un gran Mercado.
- 4o. Revisar las 17 Medidas dejadas por el Gobierno anterior y proceder a Implementarlas o mejorarlas como se había ofrecido los de la LIBERACION DE CASINOS para convertir Arica en la Futura LAS VEGAS. Eso sólo benefició a Iquique, Pucón y Puerto Natales. Tenemos acceso a instalar todos los rubros Industriales con tratamiento Zofri pero falta ese algo, ese incentivo que termina con lo último del 889.
- 5o. Tenemos la Cuenta Especial en Dólares Norteamericanos con Giros Endosables pero no es o no fué lo suficientemente fuerte como el Incentivo de la Zona Franca Financiera.
- 6o. Finalmente tenemos la UBICACION PRIVILEGIADA para recibir y enviar Mercaderías al Mercado Interno boliviano al que se envía el 90% de lo que consumen, al Peruano y así podemos llegar a Brasil etc.

Excmo. Señor, en ese sueño se cumplía mi deseo de poder colaborar en el progreso conversando con VE. y podría ser si resulta consecuente con lo que está pasando en el Congreso donde mi Partido RN. está llegando al consenso en proyectos grandes como la Reforma Tributaria y eso debería reflejarse todo y no seguir persiguiéndose funcionarios con la monserga de siempre de elegir personas de confianza. Antes de que debamos empezar a tomar posiciones en contra de su Gobierno es preferible que se converse y se hagan grandes cosas en favor de nuestras Ciudades empezando por Arica que Ciudad Símbolo y bien agradecida.

Seguro que me escuchará quedo a su órdenes en este extremo norte de Chile.

FERNANDO EVARISTO ACEVEDO JOQUERA

Mayor de Ejército (R)

Calle 21 de Mayo 248.

A R I C A